

Grädige Frau der grädige Herr ist sehr aufgeregt, daß Sie nicht in das Atelier kommen.

Ramilla von Bühren fühlte einen Ekel, aber ihr fehlte der Mut, abzagen zu lassen. Sie gab Frey eine Mappe in die Hand: „Lies dir etwas heraus, ich komme in einer kleinen halben Stunde zurück, und sorge dich nicht etwa, ich helfe dir und an deinen Vater schreibe ich heute noch.“

Mit ein paar schnellen Schritten lief sie durch das Zimmer, durch die Tür, durch das Vestibül. Nun stand sie im Freien. Nun ging sie unter den hängenden Fichten entlang, dahin, wo das Atelier erbaut war.

(Schluß folgt.)

• Kaffeekränzchen • • bei Kilians. •

Eine Episode von Wanda Abendroth.

Kling—Kling! Die alte Entreeklingel kam heute den ganzen Tag nicht zur Ruhe bei Kilians unten. Fräulein Niese oben im dritten Stock hatte schon verschiedene Male ihren seit kurzer Zeit wohlfeilten Kopf — sie ging nämlich auf Treppenläufen — über dem Treppengeländer mißbilligend hin und her gondeln lassen. Was dieente da für Schmuck ins Haus zogen, es war nicht zu sagen! Sie hatte wirtschaftlich ihr Kreuz als Hanselskeletti; deshalb wollte sie sich in Kürze einen „Mithesiger“ anlegen, der besagtes Kreuz tragen hilfe! Ihr Baldwin dermaleinst — ein verstärkter Schimmer buscste bei diesem Gedanken über das altionierliche Gesicht — würde sich einen Vollbart stehen lassen ihr zu Liebe, denn die Fußspuren eines Barbiers täglich zu „verwischen“, nein, das tate sie — Nieselchen Kunsthof — sicher nicht. Und das viele Wasser, das dabei verbraucht wurde! Überhaupt die neu: Mieter unten, was die eine Unmenge Wasser nötig hatten! Die Uhr im Keller zeigte mit unangenehmer Deutlichkeit den nach ihnen wasserscheuen Begriffen geradezu immensen Verbrauch an. Man diente — jeden Sonnabend zwei Vollbäder! Unwillkürlich zieht Fräulein Nieselchen ihre „einst“ weiße Nachtkleider fest um die dünnen Glieder, denn der bloße Gedanke an das nasse „Wasser“ scheint sie frösteln zu machen. Kurt, der Sekundaner paradiert hinter der Küchentür hochauf: Und um die dünnen Glieder — kein „rein Gewand“ sich führt — Kling — Kling! Aber der Konditor bringt die verschiedenen Torten, Speisen und Sohne; unten ist nämlich Kaffeekränzchen! Töps, der erklärte Liebling des Hauses und der Nachbarstadt führt dem abnummlosen Konditorjüngling mit mütendem Gesäß an die „Weihleinernen“, so daß die eine Tortenschachtel, die er stolz auf dem Hause trägt, „bedenkliches Schwanken“ gerät. Er läuft auf ein liebvolles Zureden „aus dem dritten Himmel“ und nach einem wohlgesielten Tritt aus den „Weihleinernen“ läuft „Töpsche“ von seinem Opfer ab. Frau Sühmich, die Servierfrau, prangt in blendend weißer Schürze neben Mathilde, dem Küchendragonier, an der Entreetür, der Damen hartend

die da kommen sollen, während die Hausfrau mit sorglicher Hand einige Falten des Damast-Tischgedeckes glättet und die süß duftenden Veilchensträußchen verteilt. — O, sie konnte sich doch sehen lassen mit ihrem Kaffee-Arrangement, auch vor der Frau Stadtdirektor. Mathilde erlaubt sich noch die dreiste Vermuthung, daß die Stadtdirektoren doch gleich „nein“ sagen könnte, wenn sie denn absolut nicht kommen wollte, und nich die Leute erschlagen würden. Aus eben diesem Grunde wünschte Frau Kilian sehrlichst, daß der „Fürst Büdler“ beim Konditor Weihmehl recht gut geraten möge; dann die Ehre des Hauses und die Genieigkeit des Stadtober-

hünen, bis Mathilde, der Küchendragonier, sie ihren Gedanken entzieht, durch die etwas plötzliche Absage der Frau Stadtdirektor. Mathilde erlaubt sich noch die dreiste Vermuthung, daß die Stadtdirektoren doch gleich „nein“ sagen könnten, wenn sie denn absolut nicht kommen wollten, und nich die Leute erschlagen würden, wegen „ihre“. Eine nicht mitzuverstehende Handbewegung ließ Mathilde jäh versummen und schnell drückt sie sich zur Tür hinaus. Kling, Kling! Frau Kilian schnellt von ihrem Sessel em-



Ihr Liebling.

„Es gibt keine treueren Männerchen als ein Küchendragonier. Wer kommt es sich, wenn man vergischt ist, und misst, wenn Schmetz oder Blumen und Seide entzerrt. Wenn aber folgt ein Steiner Kerl, wie ihn die Name-Marie in die Schule rätzt, gar noch ein Weißer ritter herzmauligkeiten. Des blondblütigen Jünglings, ja, dann nimmt's nicht Wunder, wenn er den kleinen Wauwau zu ihrem allzurigen Pflegestind macht und alles mit ihm trifft, noch teilbar ist.“

hauptes, oder vielmehr seiner besseren Hälfte, — über alles!

Kling, Kling. Frau Kilian wirft einen raschen Blick in den nämlichen Spiegel und schaut sich an, ihrem ersten Gott liebenswürdig lächelnd entgegen zu gehen, doch mitten im Zimmer bleibt sie plötzlich hochstehend stehen „Migräne“ — „Entschuldigung vergessen“ — „Langstundenkränzchen“ — diese vielfagenden Worte waren trotz sehr diskreter Freiesprache bis zu ihr in den Salons gedrungen. Frau Kilian nimmt unwillkürlich einen Moment im Sessel Platz und betrachtet angelegentlich das Teppichmuster zu ihren

vor und glättet schnell einige Unruhfallen auf der Stirn. Wieder eine Absage! Frau Inspektor Siedentopf hat merkwürdigweise heute „Hanspus“ und „Kellerpus“ angezeigt, und kann dieser weltbewegenden Ereignisse halber keine Stunde im Hause fehlen. Ob nun wohl Frau Weihmehl tame — oder hatte sie „ava auch“ „Bodenpus“ gerade heut angezeigt? — Aber natürlich würde sie kommen, Frau Kilian war doch selbst gegangen, um sie einzuladen; wenngleich nur der Herr Filius anwesend war, der hoch und heilig versprach, sich dieses Auftrages gewissenhaft zu entledigen. Merkwürdig — die kleine